



El Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios, presentó un Diagnóstico Integral sobre la Percepción de la Corrupción 2024

TOLUCA

Presentan primer diagnóstico integral sobre la percepción de la corrupción en el Estado de México

Mireya Carta

Por primera vez desde la creación del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios (SAEMM), se presentó un Diagnóstico Integral sobre la Percepciónde la Corrupción 2024, documento que ofrece una visión profunda y comparativa delfenómeno en la entidad y busca fortalecer las estrategias públicas para combatrilo.

La Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción (SESAEMM) informó que el diagnóstico ofrece una radiografía detallada del contexto mexiquense, con un enfoque transversal y multisectorial que abarca tanto al
ambito ciudadano como al
gubernamental y empresarial, además de que los
resultados del estudio, el
primero es de tipo a nivel
nacional.

El análisis se elaboró a partir de tres investigaciones complementarias de la Encuesta de Percepción Ciudadana (2022), la Encuesta de Percepción del Servicio Público (2024) y la Encuesta de Percepción del Sector Empresarial (2024), las cuales contaron con una participación total de másde 13 mil servidores públicos y representantes de más de 300 unidades económicas de los sectores industrial, comercial y

de servicios.

Además de que la información se organizó en diez dimensiones transversales que permiten comparar percepciones, experiencias y expectativas en temas como: frecuencia de actos de corrupción, impunidad, confianza institucional, ética, denuncia y participación ciudadana.

Entrelos resultados más relevantes, se identifica al soborno, el abuso de autoridad, el tráfico de influenciasy las "mordidas" como los actos de corrupción más comunes. A la par, se advierte una mayor conciencia sobre la ética pública y la importancia de la denuncia, lo que refleja un cambio gradualen la cultura de integridad.

El diagnóstico también señala que la corrupción se percibe con mayor frecuencia en corporaciones policiales, autoridades municipales y personal operativo, especialmente en trámites que implican contacto directo con la ciudadanía. Ante ello, el SAEMM ha impulsado acciones de digitalización, simplificación administrativa y controles internos que reducen la discrecionalidad y fortalecen los mecanismos de detección y sanción.

Otro de los puntos abordados en el diagnóstico es la necesidad de fortalecer los

Será la base

El primer estudio integral de percepción anticornupción a nivel estatal en México, servirá para el diseño, seguimiento y evaluación de políticas públicas en materia de integridad, transparencia vrendición de cuentas.

mecanismos de protección a denunciantes, tema en el que el SAEMM ya trabaja mediante plata formas que garantizan confidencialidad, seguridad y acompanamiento a quienes reportan ir regularidades.

Los tressectores, ciudadanía, servidores públicos y empresariado, coincidieron en la relevancia de la capacitación, la ética profesional y la participación social como elementos clave para transformar la cultura institucional. En este sentido, el SAEMM mantiene programas de formación y profesionalización dels er vicio público, enfocados en construir una gestión más transparente y confiable.

"Elvalor deldiagnóstico radica en traducir los datos en decisiones, y las decisiones en resultados.

Combatir la corrupción exige evidencia, coordinación y compromiso", destacaron las autoridades del Sistema.